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陈先生家中现在用的临时水表
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用水量飙升到200多吨
第三方检测水表不合格

水表密封性不合格
陈先生告诉记者，他的房子一直对外出

租，每两个月缴纳一次水费。去年 11月，他

突然发现，自家水费突然增多，总用水量竟
然高达 200多吨。“以往只有 70多吨，翻了

一倍还多，这让我怀疑，水表是否出了问
题。”

去年 12月 3?，陈先生将自家水表送

往上海市奉贤区计量鉴定所检测。12月 18

?，检测报告上明明白白写明了鉴定结果：

水表的密封性不合格，不符合冷水水表检定
规程的要求。

陈先生说，这样的结果，无疑证实了他
的猜想。“水表密闭性不好，水表本身漏水

了，才会导致水费猛增。”目前，水表已经使
用了 4年时间。据他了解，一只水表可以使

用的年限为 6年。陈先生质疑道，“现在检
测出来水表是不合格产品，那过去 4年，是

不是意味着都可能存在问题呢？水表又是

从什么时候开始产生问题的呢？”他还告诉
记者，村中的水表都来自自来水公司，既然

是同一厂家，其他水表肯定也有存在问题

的可能。
目前，陈先生所租出的房屋正使用临时

水表，水费自去年 11月份查出问题之后，就
没再缴纳。

奉贤区计量检定所水表室胡科长告诉
记者，经过检测表明，水表密封性不好，水表

确实存在质量问题。在水表漏水的情况下再

进行其他检测，已经没有意义。这类水表在
实际使用过程中水表外面一圈将会产生较

多渗水。

自来水公司不认可
陈先生随后拿着检测报告，与奉贤区自

来水公司取得了联系。让他没想到的是，自

来水公司否认水表存在质量问题。
奉贤区自来水公司金汇水站站长告诉

陈先生，如果水表不合格，可以按照不合格
的状况来算。自 2016年到现在，陈先生总共

用水 2000多吨，可以协商。他还称水表原先

的质量检验报告都有，如有需要，可以查阅。
记者就此事询问奉贤区自来水公司金

汇水站，站长表示，去年 11月，接到陈先生

的反映用水量增多后，他们也派人前往现
场，但并未发现什么问题。

对于水表不合格一事，这位站长解释
道，经过检测后，他们认为，水表并不存在计

量不合格的问题。“由于水表属于塑料表，会

有热胀冷缩的现象，检测时水表加压后会产
生渗水，鉴定所会直接判定不合格。”

记者又联系了奉贤区自来水公司。一名
蒋姓工作人员表示，他曾参与处理此事，他说，

鉴定结果是水表密封性不好，而非计量不合
格。至于这其中有何区别，他没有正面回答。

陈先生显然对于这样的说法极不满意：
“专业部门检测下来有问题，还有什么可以

狡辩的？”

未就赔偿达成一致
奉贤区自来水公司工作人员蒋先生告

诉记者，4年内，陈先生总用水 2000多吨，水

费 10000余元。他们曾向陈先生提出 2个方
案，一是陈先生可以告诉公司他用了多少

水，公司退还多出来的水费；二是按照“人均
用水量”，将多余水费退还。不过，双方至今

没有达成一致。

这一说法也得到了金星村村委会工作
人员的认同。他告诉记者，事情发生后，村委

会也参与，双方多次调节沟通。不过，目前该
事还在进一步推进过程中。

至于陈先生反映的村里其他居民水表问
题，自来水公司及村委会都表示，暂时没有收

到相关投诉。
截至发稿，陈先生并未和自来水公司就

赔偿问题达成一致。

本报记者 徐驰 实习生 熊伟康

    家住浦东新区锦绣前城

小区的居民反映，3 年多来，
物业频繁在小区里喷洒农药，

刺鼻的气味久久不散，甚至让
一些居民的身体产生了不适。

许多人不愿在主干道上散步，
更不敢亲近绿化。“给绿化喷

洒农药杀虫驱虫，我们能够理

解，也是必须去做的。但是，使
用的农药是否符合环保标准？

又是否过量了呢？”
居民胡先生告诉记者，

自从 2019年以来，小区里隔
三差五就会喷洒农药。“最频

繁的时候，基本没隔多久，就
要喷一次。”每次喷洒完农药

后，在小区的绿化带附近，就
会弥漫着一股刺鼻的农药

味，久久都无法散去。“很多
居民都忍受不了这股味道，

有的还头晕呕吐。”不少居民
提出：农药的成分是否环保

无害？能否选用对人体来说
“更温和”的农药呢？

每次打完农药，小区的业
主群里就“炸开了锅”，“吐槽”

不断。居民们指出，不少公共
绿化带离开居民家的窗户

不过 2 米左右的

距离，因此，如果农药的味道

过大，很容易就飘进居民楼，
甚至飘入居民家中。“本来想

通通风的，但是遇到打农药，
几天都不敢开窗户，味道实在

太难闻了！”
记者就此事联系了管理

小区的陆家嘴物业。一名工作

人员表示，为了正常、定期地
维护绿化，小区内必须喷洒农

药、定期除草。不过，该工作人
员也承认，确实收到过不少居

民关于“农药味道大”“喷洒过
于频繁”等问题的投诉。对此，

小区物业方面也将重点考虑，
讨论研究，并且后续及时做出
整改。居民们希望，物业

方面能够充分听取民意，

把好事办好，别让刺鼻

的农药味继续影响

他们的生活。

本报记者

徐驰

    市民钟女士反映，她在浦星公

路盐铁路公交站候车时发现，候车
亭的凳子突然“变矮”了许多。如果

候车的乘客坐下之后再要起身，有
点费力。对于老年乘客来说，更是勉

为其难。
钟女士告诉记者，她每天上下

班，都要在这里等候公交车。最近，

她突然发现，公交车站的候车椅几

乎贴着地面，这让乘客根本无法入
座。记者在现场看到，这座公交车站

位于浦星公路的人行道上，靠近盐
铁路附近。不过，候车站的候车椅确

实有些“异样”：它整体仅高出路面
10厘米左右，几乎紧贴着地面；在固

定候车椅的人行道处，不少砖块出

现了松动、碎裂，一边还散落着一些
碎石块。可以看出来，这处候车椅的

整体结构也不太“稳当”。
钟女士说，之所以在候车椅的

连接处会产生裂痕，是因为施工的
原因。“前段时间，浦星公路这段上

街沿因为改造，被整体抬高了大约

30厘米左右。但是，在这段上街沿上
的公交车站候车椅却没有同时做出

调整。于是，就造成这里的候车椅比
标准的候车椅高度要矮了一大截。”

钟女士坦言，上街沿变高了，候车椅
却没法坐了，给乘客带来不便。

记者在车站看到，尽管有不少

正在等候公交车的乘客，其中不乏

满头银发的老年人，虽然站得已有
些吃力，但每个人都是“望椅却步”。

“这么矮的候车椅，坐下之后，连腿
都没地方放，怎么坐？”“坐下吃力，

起身更吃力，还不如站着呢。”还有
乘客直言，这样设计，还不如不要候

车椅，还能腾出地方，供乘客站立。

处于如此“低位”的候车椅，不
仅乘客就座、起身费力，而且还有碍

观瞻。对此，市民希望，有关部门能
够来现场查看，尽快将候车椅恢复

到正常高度，方便乘客特别是老年
人小憩。

本报记者 徐驰 通讯员 孟繁强

小区频繁喷洒农药
刺鼻味道忍不了

上街沿抬高 候车椅“变”矮
乘客歇脚实在费力

奉贤区金汇镇金星村的
陈先生向“帮侬忙”反映，自家
房子里的用水量突然“猛涨”，
专业机构检测后发现：奉贤区
自来水公司安装的水表竟然
密封性不合格。但面对这样的
结果，自来水公司却始终表示
“没问题”。
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鉴定报告上写明水表存在质

量问题 受访者供图
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